



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su calidad de Diputado del Grupo Parlamentario VOX (GP VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **pregunta para la que solicita respuesta por escrito**.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La provincia de Huelva lidera la producción de fresas y frutos rojos a nivel europeo, siendo este uno de los sectores estratégicos en la economía y el desarrollo de la provincia.

Actualmente, en Huelva se producen unas 350.000 Tm de fresón al año, lo que representa más del 95% de la producción nacional de esta fruta, con una contrastada calidad y, sobre todo, en unas fechas en las que no tiene competencia tanto en el mercado interior, como en el resto de Europa.

Con vistas a la próxima campaña, las fincas de la provincia ya han comenzado con el proceso de plantación, y en estos momentos se están preparando y cubriendo con plásticos los lomos del terreno antes de iniciar la plantación de las fresas en sí mismas, que se espera realizar a finales de este mes de septiembre.

En estos campos ya están depositadas a día de hoy gran parte de las inversiones y esfuerzos de miles de agricultores onubenses, que afrontan la próxima campaña fresera con la



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

inquietud e incertidumbre de que, en gran medida, esta va a depender de la llegada de unas 20.000 temporeras marroquíes que, gracias al acuerdo entre España y Marruecos, son contratadas en origen por los productores españoles; y que debido a la pandemia de la Covid-19, no tienen la seguridad de que puedan desplazarse a tiempo a sus puestos de trabajo en las plantaciones onubenses.

Debido a este motivo, la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) de la provincia de Huelva, está planteando al Gobierno Central la posibilidad de ampliar la contratación en origen de nuevos temporeros a otros países, sin que esto tenga que suponer ninguna disminución con los ya contratados en el Reino de Marruecos.

Este proyecto se podría concretar con la puesta en marcha de una experiencia piloto de contratación en origen en Honduras y Ecuador, ya que ambos son países que ya tienen relaciones de este tipo con el Gobierno español. Para que esas contrataciones se puedan llevar a efecto, las organizaciones agrarias proponen también que en esa experiencia piloto se contemple que la nueva mano de obra contratada pueda rotar por todas las campañas agrícolas de la geografía nacional, a fin de que su coste de llegada no deba de ser asumido solamente por los agricultores de la provincia.

PREGUNTA

1.- ¿Va el Gobierno a promover la puesta en marcha de una experiencia piloto de contratación de mano de obra entre los Gobiernos de España, Honduras y Ecuador para trabajar en la campaña de la fresa de la provincia de Huelva?



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Palacio del Congreso de los Diputados, a 18 de septiembre de 2020

Tomás Fernández Ríos
Diputado G.P. VOX

VºBº Macarena Olona Choclán
Portavoz Adjunta G.P. VOX

C.DIP 56385 22/09/2020 10:45